

КАЗАНСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ЖУРНАЛ

ТОМ
XCV

2

2014

Казанский мед. ж., 2014, 95, 2, 145-304

Available on the WEB
<http://www.kazan-medjournal.ru>
<http://www.elibrary.ru>

16+

К 200-летию высшего медицинского образования в Казани

To the 200th anniversary of Kazan State Medical University

НМ01 <i>Созинов А.С., Иванов А.Ю., Иванова Р.Г.</i> Этапы славного пути: к 200-летию Казанского государственного медицинского университета	145	<i>Sozinov A.S., Ivanov A.Yu., Ivanova R.G.</i> The stages of the glorious path: to the 200 th anniversary of Kazan State Medical University	145
НМ02 <i>Абросимова М.Ю., Артемьева И.Ю., Поспелова Е.Ю.</i> История казанских медицинских научных обществ и их роль в решении актуальных проблем медицины и здравоохранения	151	<i>Abrosimova M.Yu., Artemyeva I.Yu., Pospelova E.Yu.</i> The history of Kazan medical scientific societies and their role in solving crucial questions of medicine and healthcare	151
НМ03 <i>Валишин Э.С.</i> Кафедра нормальной анатомии – старейшина Казанской медицинской школы	157	<i>Valishin E.S.</i> The department of normal anatomy – veteran department of the Kazan medical school	157
НМ04 <i>Каплунова О.А.</i> Идеи приват-доцента Императорского Казанского университета В.З. Голубева в современных исследованиях микроангиоархитектоники почек	161	<i>Kaplunova O.A.</i> Ideas of V.Z. Golubev – freelance university lecturer of the Kazan Emperor's University – in modern studies of renal microcirculation	161
НМ05 <i>Кира Е.Ф., Фаткуллин И.Ф.</i> Основоположник российской гинекологии Александр Александрович Кирер	163	<i>Kira E.F., Fatkhullin I.F.</i> The founder of Russian gynecology Alexander Alexandrovich Kieter	163
НМ06 <i>Васильев К.К., Васильев Ю.К.</i> Роль Казанского университета в становлении медицинского факультета Новороссийского университета	169	<i>Vasilyev K.K., Vasilyev Y.K.</i> The role of the Kazan University in formation of medical faculty at Novorossiysk University	169
НМ07 <i>Швалёв В.Н., Рогоза А.Н., Реутов В.П., Сосунов А.А., Ковалёв В.П., Батыршин Т.Р.</i> Развитие традиций Казанской медицинской школы – изучение морфологических основ нервной трофики	175	<i>Shvalev V.N., Rogoza A.N., Reutov V.P., Sosunov A.A., Kovalev V.P., Bатыrshyn T.R.</i> Studies of neurotrophism morphological basis – developing traditions of Kazan medical school	175
НМ08 Протокол заседания общества врачей при Императорском Казанском университете (репринт, 1913 г.)	181	The journal of the Medical Society at Kazan Emperor's University meeting (reprint, 1913)	181
НМ09 <i>Гран М.М.</i> Служителя – «научные сотрудники» Казанского университета (репринт, 1930 г.)	184	<i>Gran M.M.</i> Attendants – «research scientists» of Kazan University (reprint, 1930)	184
НМ10 <i>Терновский В.Н.</i> Столетие Казанского Анатомического театра (репринт, 1935 г.)	187	<i>Ternovsky V.N.</i> Centennium of Kazan Anatomy Theatre (reprint, 1935)	187
НМ11 <i>Окулов А.М. М.Ф.</i> Владимирский об облике советского врача и подготовке медицинских кадров (репринт, 1964 г.)	190	<i>Okulov A.M. M.F.</i> Vladimírsky about the image of the Soviet doctor and medical education (reprint, 1964)	190

Теоретическая и клиническая медицина

Theoretical and clinical medicine

T01 <i>Киселёв С.М.</i> Молекулы адгезии sVCAM-1 и структурно-функциональные изменения сердца у пациентов с острой постинфарктной аневризмой левого желудочка	193	<i>Kiselev S.M.</i> SVCAM-1 vascular cell adhesion molecules and heart structural and functional changes in patients with acute left ventricular aneurism following myocardial infarction	193
T02 <i>Монгуш Х.Д., Ондар А.Б., Чылбак-оол Р.Ч., Балчир М.Б., Монгуш Ч.О.</i> Факторы риска и клинические особенности повторных инсультов в республике Тыва	199	<i>Mongush Kh.D., Ondar A.B., Chylbak-ool R.Ch., Balchir M.B., Mongush Ch.O.</i> Risk factors and clinical features of recurrent stroke in the Tyva Republic	199
T03 <i>Остатчук Е.В., Годован В.В.</i> Влияние полиморфизмов генов метаболизма ксенобиотиков <i>GSTM1</i> , <i>GSTT1</i> и <i>GSTP1</i> на эффективность лечения пациентов с хроническим гепатитом С	202	<i>Ostapchuk E.V., Godovan V.V.</i> Influence of <i>GSTM1</i> , <i>GSTT1</i> and <i>GSTP1</i> xenobiotic metabolism genes polymorphisms on treatment efficiency in patients with chronic Hepatitis C	202
T04 <i>Чистякова М.В., Говорин А.В., Радаева Е.В.</i> Особенности тканевой доплерографии у пациентов с циррозом печени вирусной этиологии	208	<i>Chistyakova M.V., Govorin A.V., Radaeva E.V.</i> Features of tissue Doppler ultrasonography in patients with viral liver cirrhosis	208
T05 <i>Назаренко О.Я., Тимофеева С.В.</i> К вопросу о ведении пациенток с внутрибрюшным кровотечением генитального происхождения	211	<i>Nazarenko O.Ya., Timofeyeva S.V.</i> Management of intraperitoneal hemorrhage bleeding as a complication of a gynecologic disease	211
T06 <i>Прыничникова М.Б., Низамова Р.С., Губанов Е.С., Зимичев А.А., Боряев Е.А.</i> Влияние субтотальной трансуретральной резекции простаты перед HIFU-терапией на развитие урологических осложнений у пациентов с локализованным раком предстательной железы	216	<i>Pryanichnikova M.B., Nizamova R.S., Gubanov E.S., Zimichev A.A., Boryaev E.A.</i> Effect of subtotal transurethral resection of prostate performed prior to high-intensity focused ultrasound on risk of urological complications in patients with localized prostate cancer	216
T07 <i>Сафаров С.А., Шчербовских А.Е., Петров Ю.В., Байриков И.М.</i> Клинико-функциональное обоснование использования внутрикостных фиксаторов, покрытых композиционными материалами, для остеосинтеза переломов нижней челюсти	219	<i>Safarov S.A., Shcherbovskikh A.E., Petrov Yu.V., Bayrikov I.M.</i> Clinical and functional rationale for the use of intraosseous composite materials-covered screw retainers for mandibular fracture osteosynthesis	219
T08 <i>Арутюнов С.Д., Ипполитов Е.В., Пивоваров А.А., Царёв В.Н.</i> Взаимосвязь шероховатости и рельефа поверхности базисного стоматологического полиметилметакрилатного полимера и формирования микробной биоплёнки при разных способах полировки образцов	224	<i>Arutyunov S.D., Ippolitov E.V., Pivovarov A.A., Tsarev V.N.</i> Relationship between basic dental polymethyl methacrylate polymer roughness and surface topography and microbial biofilm formation using different polishing techniques	224
T09 <i>Аксенова Т.В., Бондаренко А.Н.</i> Анализ факторов риска осложнений при лечении пульпита	231	<i>Aksenova T.V., Bondarenko A.N.</i> Analysis of risk factors for developing complications while treating pulpitis	231
T10 <i>Семёнова Л.Ю., Колесникова М.Б.</i> Клинико-психологические особенности и качество жизни подростков с длительной субфебрильной температурой тела, ассоциированной и не ассоциированной с гипоталамическим синдромом	235	<i>Semenova L.Yu., Kolesnikova M.B.</i> Clinical and psychological characteristics and quality of life in teenagers with a long-lasting low-grade fever both associated and not associated with hypothalamic syndrome	235
T11 <i>Никель В.В., Касимцев А.А., Ефремова В.П.</i> Возрастная изменчивость межсосудистой соединительной ткани лёг-		<i>Nickel V.V., Kasimtev A.A., Efremova V.P.</i> Age-related variation of lung intervascular connective tissue at different stages	

ких на этапах постнатального онтогенеза	240	of postnatal histogenesis	240
T12 Горшунова Г.Н., Дзамуков Р.А., Валиуллин В.В. Иммуногистохимическое изучение эпидермиса ампутированной конечности больных сахарным диабетом	244	Gorshunova G.N., Dзамukov R.A., Valiullin V.V. Epidermis of amputated limbs in patients with diabetes mellitus – immunohistochemical study	244
T13 Халиуллина Г.Р., Блашкова С.Л., Мустафин И.Г. Совершенствование комплекса лечебных мероприятий у пациентов с хроническим катаральным гингивитом на этапах ортодонтического лечения несъёмной техникой	250	Khaliullina G.R., Blashkova S.L., Mustafin I.G. Improving medical care in patients with chronic catarrhal gingivitis while using fixed orthodontic appliances	250

Организация здравоохранения

N01 Агаркова О.А., Войт Л.Н. Проблемы здоровья населения региона с низкой плотностью по данным Амурской области	254
N02 Добровинская К.Ю., Войт Л.Н. Мнение пациентов, страдающих болью в спине, о доступности и качестве медицинской помощи в государственных учреждениях амбулаторного типа и частных медицинских центрах Амурской области	257
N03 Жигулёва Л.Ю. Современная структура, организация и оценка эффективности специализированной амбулаторной медицинской помощи пациентам с заболеваниями системы крови в условиях мегаполиса	261
N04 Пыльцова С.В., Поздеева Т.В. Оценка структуры и значимости медико-социальных факторов риска заболеваемости среди работников газотранспортной отрасли	267
N05 Касимовская Н.А., Ефремова В.Е. Внедрение программы адаптации среднего медицинского персонала к новой профессиональной среде и рабочему месту	272
N06 Абуов Д.Ж., Калматаева Ж.А., Стёпкина Е.Л., Рустемова А.Ш. Оценка лекарственного обеспечения антигипертензионными препаратами в Республике Казахстан на примере г. Алматы	275

Healthcare management

Agarkova O.A., Voyt L.N. Health problems of the region with low population density according to data of the Amur Oblast	254
Dobrovinskaya K.Yu., Voyt L.N. Accessibility and quality of medical care in public out-patient clinics and private medical centers of the Amur oblast as reported by patients with back pain	257
Zhiguleva L.Yu. Current structure, organization and evaluation of effectiveness of the specialized outpatient medical care for patients with blood diseases in a metropolis	261
Pyltsova S.V., Pozdeeva T.V. Assessing the structure and importance of medical and social risk factors in pipeline companies' employees	267
Kasimovskaya N.A., Efremova V.E. Introducing adaptation program for nursing staff to a new work environment and the work place	272
Abuov J.Zh., Kalmatayeva Zh.A., Stepkina E.L., Rustemova A.Sh. Evaluating the provision of antihypertensive drugs in the Republic of Kazakhstan (on example of Almaty)	275

В помощь практическому врачу

B01 Славин Л.Е., Чугунов А.Н., Хасаншин М.М. Опыт применения доступа к возвратному гортанному нерву и паращитовидным железам в аспекте предупреждения послеоперационных осложнений при видеоассистированных операциях	282
B02 Кунтышева К.Е. Оценка изменения активности ангиогенных факторов в прогнозе прогрессирования диабетической ретинопатии после фактоэмульсификации	284
B03 Марьяня А.Ю. Влияние алкоголя на беременность и плод. Роль профилактической работы в практической деятельности акушера-гинеколога	287

Assistance to the practicing physician

Slavin L.E., Chugunov A.N., Khasanshin M.M. The experience of access application to recurrent laryngeal nerve and parathyroid glands as the way of the postoperative complications prevention in case of video-assisted surgery	282
Kuntysheva K.E. Assessment of angiogenic factors activity variation in the prediction of diabetic retinopathy progression after phacoemulsification	284
Maryanian A.Yu. Effects of alcohol on pregnancy and the fetus. The role of preventive measures in daily practice of an obstetrician	287

Дискуссии

C01 Нургазизова А.К. Происхождение, развитие и современная трактовка понятий «коморбидность» и «полиморбидность»	292
--	-----

Discussions

Nurgazizova A.K. The origin, development and current concepts of «comorbidity» and «polymorbidity»	292
--	-----

Юбилей

HO01 Профессору Анатолию Васильевичу Иванову – 75 лет	297
HO02 Академику Наилу Хабибуловичу Амирову – 75 лет	298
HO03 Профессору Ильдару Исхаковичу Камалову – 75 лет	299
HO04 Профессору Вадиму Николаевичу Швалёву – 85 лет	300

Jubilees

75 years to Professor Anatolii Vasilyevich Ivanov	297
75 years to Academician Nail Khabibullovich Amirov	298
75 years to Professor Ildar Iskhakovich Kamalov	299
85 years to Professor Vadim Nikolaevich Shvalev	300

Некролог

HO05 Профессор Яков Михайлович Милославский	302
--	-----

Obituary

Professor Yakov Mikhaylovich Myloslavsky	302
--	-----